

DIRECTOR: D. Francisco Muñoz del Castillo, Abogado. -- CONSULTOR: M.ltre. Sr. D. Miguel Gallench, Canónigo Penitenciario.

### Mal se pone esto

*El Noticiero Malagueño*, excelente periódico católico que si no recordamos mal fué aquel que publicó un artículo contra el juego, del cual artículo se dió por ofendido el Gobernador de la provincia y fué á la cárcel su autor Sr. Fernández de la Sotomera, á quien todo Málaga incluso el Sr. Obispo visitaron en su honrosa prisión, escribe un suelto que comienza de esta manera:

#### •POR CASTIGAR

#### LA BLASFEMIA

«Un desgraciado blasfemo que profiere injurias horrendas á la Sagrada Eucaristía; un digno sacerdote que se indigna santamente al ver así insultado el Santísimo Sacramento y llama canalla al impío blasfemo; ese es el hecho que originó la celebración de un juicio de faltas ayer ante el señor juez municipal del distrito de la Merced...» etc.

Del anterior hecho se deduce la suerte que corre hoy todo aquel que llevado de la indignación que produce ver escarnecidas ciertas cosas, se atreve á escarnecer al que las escarnece.

Para eso están las leyes, dicen los hombres prudentes.

Pero ¿qué leyes? contestamos nosotros.

Porque nosotros hemos recorrido con cuidado exquisito el código penal y en él hemos encontrado castigo para todo: para el que obstruye una acera, para el que apaga el alumbrado de un portal, hasta para la criada de servicio que no conserva con formalidad la cartilla de informes: pero no hemos hallado ningún castigo para la blasfemia.

En cambio ¡ay! del que ofenda al blasfemo llamándole lo que es porque ese se expone á ser procesado.

Y ahora con mayor motivo.

Porque ahora no sólo son inviolables las personas de carne y hueso que con su palabra ó su pluma corruptora arrancan la fe de los pueblos, sino que también son sagrados é inviolables los papeles que sirven de instrumento á la obra nefanda.

Se dirá que esto no es verdad; pues si que lo es.

El Tribunal Supremo tiene declarado en Sentencia de 23 de Febrero de 1887 que *las empresas periodísticas como personalidades jurídicas pueden deducir las acciones relativas al delito de injurias*.

De manera que á un periódico como *El Motín* no se le puede llamar inmoral; á las *Dominicales* no puede llamárselas impías, y á ciertos rotativos que todos conocemos y no quiero nombrar para que no me empapelen, á esos periódicos que están pudriendo á España, destruyendo la fe de sus hijos y en-

loqueciendo con sus perversas doctrinas á las infelices muchedumbres que los leen, no se les puede llamar malvados y corruptores, aunque lo sean, sopeña de una causa criminal.

¿Qué más?

En la mano tengo con el competente permiso, una colección de periódicos pornográficos cuajados de Evas en traje primitivo, y ¡ay de mí! si me atreviese á llamarles indecentes.

Correría peligro de ser querrellado, porque sabido es que el delito de injuria no admite prueba que le desvirtue.

Esto se pone mal.

Sépanlo pues y anden advertidos nuestros compañeros en la prensa.

Ya ven lo que sucede á los católicos de Burgos contra los cuales *El Imparcial*, *El Herald*, *El Liberal*, *La Correspondencia*, y otros rotativos van á querrellarse ó se han querrellado, según se dice, porque les han llamado inmorales.

Y á propósito, días pasados publicó *La Correspondencia* un artículo describiendo el desafío de Soriano y Chove y ensalzando á estos caballeros por el valor, la hidalguía y la destreza con que se habían puesto por montera el artículo 440 del código penal y el quinto mandamiento de la ley de Dios.

Yo no sé si esto de aplaudir el delito y jalea á los que lo cometen será una inmoralidad y un escándalo ó no lo será, pero ya me guardaré yo de llamar inmoral y escandalosa á *La Correspondencia de España* por lo que pudiera suceder.

Mal, muy mal se va poniendo en España el oficio de combatir lo malo para defender lo bueno.

CLAVARANA.

### De Barcelona

#### Impresiones del viaje

Ya es hora de que digamos algo sobre el debatido asunto de palpitante actualidad; ya ha transcurrido el tiempo preciso para que, con serenidad de juicio y exentos de parcialidades, podamos formar concepto exacto de lo acontecido, dando á los hechos la importancia que tienen.

Los periodistas madrileños, de naturaleza sobradamente impresionable, no pueden sustraerse á la influencia que les produce el cambio de ambiente; aquí se respira otra atmósfera, saturada por las brisas de Levante, y el resuello de este pueblo vivo, en la plenitud de sus facultades, hace latir sus corazones y presta á sus plumas vigores, que se desbordan, lanzando sobre el papel hipóboles, entusiasmos y hasta generosidades. Vino aquí el representante de *El Imparcial* con el arma afilada para, de un sólo tajo, derribar la soberbia cerviz de Maura, y al paso triunfal de la comitiva regia, esa arma se rindió, tributando honor al hombre citado.

El recibimiento hecho á D. Alfonso no puede calificarse de entusiasta; fué alegre, simpático, bonito, artístico, poético. Una mañana es-

plendente del mes de Abril, el aparato militar, el desfile de las galas oficiales, una multitud de más de 30.000 almas ávida de contemplar un espectáculo nuevo; después el estridente sonar de los clarines, el estampido del cañón; luego la airosa silueta de un joven, hijo de reyes, emocionado, que se entrega á un pueblo á quien se le había hecho actor en negras leyendas, á un pueblo, por naturaleza monárquico, que siente en el alma la nostalgia de las grandezas y arreos de sus antiguos condes soberanos, un pueblo que tiene hambre de rey, que le busca y no le encuentra hasta un momento que le ve casi niño montar á caballo, ¿qué había de hacer sino ir tras él? Yo ví perfectamente la oleada de la muchedumbre, yo la ví olvidada de los soldados y del brillante séquito precipitarse por la ancha vía, muda, pero con verdadera ansiedad, pintada en los rostros la simpatía y hasta la conmiseración, correr tras el regio corcel. Maura quedó olvidado, Maura quedó en segundo término casi sin público. Maura era indiferente al silbido y al aplauso de la muchedumbre.

Aquel movimiento material de la masa popular era como un trasunto del movimiento de las almas. Se van tras el rey: ahora bien; si las lleva á la gloria, al engrandecimiento, le seguirán; si este viaje es un convencionalismo como tantos otros, el rey se quedará sin pueblo y el pueblo se quedará sin rey. Pasa D. Alfonso por Barcelona, se encuentra con el pueblo catalán, sóbrio, leal, trabajador, el pueblo le sigue; y ahora, si se prescinde de él, ¿de quién será la culpa? La muchedumbre estuvo silenciosa la mañana de la llegada, estaba contentiendo sus sentimientos, pesando el recuerdo de las injurias, de las catástrofes almacenadas en la memoria, como plomo sobre el corazón para apresar sus latidos, como dije contentiendo el desborde del entusiasmo. La mujer, en cambio, menos reflexiva, más delicada, más impresionable, no pudo dominarse y... todos las vimos agitar con frenesí los pañuelos, llorar sin reparar, correr tras el monarca, confundidas damas de preclara estirpe y obreras humildes.

En la noche del mismo día, con ocasión de la «Salve», en la Merced, las mujeres consiguieron contagiar un momento á los hombres, quienes obligaron á salir al balcón á D. Alfonso. Yo nunca olvidaré aquel espectáculo. Millares y millares de brazos levantados hacia el soberano; no se daban vivas, pero en cambio todos los labios exhalaban frases como ésta: «Eres nuestra esperanza», «salva á Cataluña», «sálvanos á todos», y un voluntario catalán que á mi lado había decía con rudo acento: «Si eres rey, demuéstralo», D. Alfonso, impresionado, se retiró del balcón exclamando: «Nunca he visto una cosa semejante...»

Aquí no es el triunfo de la monarquía ni es el triunfo de Maura; es el triunfo de España. Aquí, y esto lo dice todo el mundo que antes lo negaba, han descubierto un pueblo que puede servir de punto de apoyo para levantar la patria. Sólo falta tender la palanca y que la mano del augusto adolescente se apoye en el extremo con decisión, con valentía.

¿Y los republicanos? No los vemos por ninguna parte; no dan señales de vida. En los célebres 50 meetings, de los cuales muchos se suspendieron por falta de público, ni en la calle formulando protestas. ¿Dónde están, pues? Se han evapo-

rado, quizá entre esa muchedumbre que corre tras D. Alfonso. Los órganos de la república vociferan estos días como nunca: pero es lo cierto, que la masa de blusa gasta los cinco céntimos comprando un periódico que detalle las cosas y sucesos del viaje regio, las palabras de D. Alfonso, los actos y visitas, y deja el periódico sectario. En muchos kioscos se da el caso de agotarse todos los periódicos, excepción hecha de *La Publicidad* y *El Diluvio*.

¿Y el catalanismo? A ese le hemos visto gallear en el Fomento, le vemos en las banderas y colgaduras de las cuatro barras, le oímos al paso del monarca en voces salidas del alma pidiendo salvación, y, por fin, aparece personalizado en el Ayuntamiento, hablando por boca de Cambó. Ya estarán enterados los lectores de la elocuente improvisación del joven regidor, improvisación que impresionó vivamente á cuantos la escucharon. Fué una valiente y categórica protesta contra el Estado parlamentario, digna de un Fivaller. D. Alfonso se conmovió hondamente hasta el extremo de pronunciar precisas declaraciones que los catalanistas han recogido con avidez y guardarán con cuidado.

Muchas cosas han de suceder todavía; antes que D. Alfonso abandone el solar catalán, ¿qué resultado producirán? Dios es infinitamente justo y misericordioso, y podemos abrir un poco el pecho á la esperanza. Quizá de todo ello sólo quede una estela, estela que el trabajo y la constancia catalan convertirán en surco, y luego vendrá el sembrador que arroje la semilla; y entonces abriremos los corazones amargados hoy por los infortunios, para que los refresque una brisa de felicidad y los ilumine un rayo de gloria.

¡D. Alfonso, Maura! Son dos nombres que han pasado por Barcelona, pero en Barcelona queda un pueblo lleno de vida, queda Montserrat, queda una tradición, queda virilidad, queda riqueza, queda poderío, y allá arriba, llenando la inmensidad, el poder de Dios, que va empujando á las naciones á la realización de sus designios; y ante el pueblo que recibe de Dios la soberanía y que la confiere al soberano, son muy pequeños los nombres, por augustos que sean, por soberbios que se presenten.

RAFAEL CARVAJAL.  
Barcelona, Abril 1904.

### Repugnante

En *El Liberal* del Jueves Santo hay la siguiente noticia:

«La Sociedad «El Libre Pensamiento» invita á todos sus socios y librepensadores de Madrid á la jira campestre de promiscuación que se ha de celebrar mañana viernes 1.º de Abril á las dos de su tarde, en el sitio denominado Puerta de Hierro.

Se ruega á todos asistan á dicho acto acompañados de sus respectivas familias.

Si por causa de lluvia no se pudiera celebrar en el sitio indicado, se reunirán á la misma hora en el café Nacional.»

No nos chocan tales excesos en los librepensadores; quieren el pensamiento libre, pues es natural que aspiren al pienso libre; niegan la existencia de Dios, pues es natural que hagan lo que quieran sus brutales apetitos.

De *El Liberal* tampoco nos extraña nada. Periódico impío, periódico que

un día y otro ataca á la Religión Católica, es muy propio de él, que se apresure á publicar ese reclamo, á burlarse con él de las leyes de nuestra Santa Madre Iglesia y á reírse de los sufrimientos de Cristo, mofarse de su Pasión y pisotear su preciosísima Sangre, que esto es reunirse á las dos de la tarde del Viernes Santo, hora en que nuestro adorable Redentor estaba pendiente de la Cruz para pasar las tres de la tarde, hora en que Jesucristo entregó el espíritu á su Padre, comiendo y comiendo carne y pescado.

La conducta de estos ni nos choca, ni nos extraña.

Lo que nos choca, nos extraña y nos pasma es que hay católicos que compran ese periódico y otros de su calaña.

### Miscelanea

Todo el que ha viajado por los Estados Unidos habrá advertido el mal gusto que demuestran los comerciantes americanos para atraer la atención de los transeúntes hacia los escaparates de los establecimientos.

Lo mismo en Nueva York que en Kansas City, igual en Washington que en Chicago, no se halla ni el más mínimo rastro de arte para poner en evidencia la bondad ó belleza de los géneros que se expenden.

En la Quinta Avenida de Nueva York, el almacén más elegante exhibe en sus escaparates guantes y corbatas junto á manojos de paja, látigos y estribos.

En el escaparate de un droguero de San Francisco (California), se puede ver un montón de serpientes (acaso lleguen á ciento) de todas dimensiones desde una serpiente boa hasta dos de leche (milk snake), á las cuales se alimenta con leche y con moscas. Los transeúntes se entretienen en observar como se enrollan y desenrollan los animalitos para seguir atentos el vuelo de las moscas y cogerlas con rápidas lanzadas.

En la vitrina de un comerciante de «ice cream», en Chicago, se ve un pájaro disecado sobre una rama que sostiene en el pico el esqueleto de un niño. ¡Cualquiera sabe lo que esto significa!

Otro industrial exhibe en un lado un piano y en otro una caja de muerto. Allí hay pianos de cola y verticales, revueltos con fétrosos de plomo de aluminio y de ébano con adornos de metal.

En una tienda de modista de Washington se exponen sombreros de seforas, pelucas, cacharros de cocina y arena para fregar los pisos. Una pirámide de sogas de esparto completa el cuadro.

Los seres creados pueden clasificarse y han sido clasificados de mil maneras.

He aquí una que no conocerán muchos de nuestros lectores, y que es en realidad curiosa.

Seres que viven del agua: los aguadores, los taberneros, los marinos, los buzos, los pescadores, los boticarios.

Seres que viven del fuego: los bomberos, los cocineros, los militares, los accionistas de seguros contra incendios.

Seres que viven de la tierra: los agricultores, los sepultureros.

Seres que viven del hambre: los camaleones, los maestros de escuela, las clases pasivas de provincias, y muchos ayuntamientos.

Seres que no viven: los enamorados, los ministros, los pretendientes, los agentes electorales y sobre todo los contribuyentes.

# Sobre el atentado contra el Sr. Maura

## Parte facultativo

El parte puesto ayer en el vestíbulo de la Diputación dice así:

«Después de una noche tranquila, y habiendo descansado seis horas, el excelentísimo señor Presidente, hallándose a las ocho y media de esta mañana con menos sufrimientos locales y ausencia de la menor reacción febril.»

Los doctores Cardenal y Saldaña en su consulta con el doctor Alavern opinaron que la herida no será de cuidado.

Parece que los entorchados y el algodón con que está enguatada la cascaca impidieron que el puñal fuera recto, haciéndolo desviar a un lado.

## La manifestación

Respondiendo al llamamiento que se dirigió a los barceloneses por medio de la alocución que anoche se fijó en los sitios públicos de la capital, numeroso gentío acudió a la plaza de San Jaime al objeto de trasladarse desde allí a la iglesia de la Merced con objeto de asistir al *Te Deum* que en la mencionada iglesia se había de cantar.

En el centro de la ciudad se cerraron la mayor parte de los comercios, principalmente en las calles por donde había de pasar la manifestación. Los balcones estaban atestados, viéndose en los mismos muchísimas señoras. La animación era extraordinaria.

A las diez y media salió de la Diputación el gobernador civil. El numeroso público que había en dicho sitio estacionado le saludó con grandes aplausos. El Sr. González Rothwos subió al coche y se dirigió hacia la calle de Fernando.

La manifestación era muy numerosa, engrosando a cada momento, pues muchas personas se iban agregando a la comitiva.

## Continúa la manifestación

Una gran parte de los señores que formaban la manifestación, al terminar la fiesta religiosa se retiraron en carruaje ó a pie; pero todo el elemento joven y otra infinidad de personas volvieron por el Dormitorio de San Francisco hacia las Ramblas.

No bajarían de diez mil almas las que a las doce en punto avanzaban por la de San José.

Al ver aquella avalancha de gente, el gobernador, que pasaba por la Rambla del Centro acompañado de varios jefes y oficiales de la guardia civil, salió al encuentro de los manifestantes rogándoles que se disolviesen.

Al llegar frente a *La Publicidad*, en los balcones de aquella Redacción había los directores del republicanismo barcelonés contemplando con aire un si es no es provocativo el paso de los manifestantes. Estos, excitados más y más ante aquel espectáculo, prorrumpieron entonces en mueras y sibidos.

## Momento crítico.—Pedrea.—El gobernador.—Orden del señor González Rothwos.

De los grupos partieron varias piedras, que fueron a caer en las puertas y balcones, rompiendo los cristales.

Los manifestantes pugnaban por penetrar en el local, y seguramente lo habrían conseguido, á no ser por que, con gran valor y serenidad, el señor González Rothwos, dirigiéndose á la multitud, que daba gritos incesantes contra elementos revolucionarios, aconsejó prudencia y calma, pidiendo á los manifestantes que no desvirtuasen el efecto de un acto tan solemne de protesta como el que se acababa de realizar.

Las palabras del señor Rothwos eran acogidas con aplausos, pero los más resueltos no desistían de su intento de penetrar en *La Publicidad*.

El gobernador dió orden de que se cerrasen las puertas de aquel local y rogó á las personas que había en el balcón de *La Publicidad* que se retirasen.

Esto calmó algo á los manifestantes y el gobernador procuró sacar partido de ello para llevarse á la mayoría hacia la calle de Fernando.

Consiguió en parte su intento, evitando un verdadero conflicto.

## Simpatía.—Vivas á la guardia civil.

Los manifestantes hicieron demostraciones de simpatía en favor de algunos oficiales del ejército que transitaban por la Rambla.

También fueron aplaudidos y vitoreados algunos oficiales de la guardia civil que estaban asomados en los balcones del cuartel inmediato á la casa que ocupa *La Publicidad*.

## La policía.—carga.—palos

Otro grupo, momentos después, intentó llegar hasta *La Publicidad*, siendo rechazado por la policía.

De la calle de la Unión salió entonces un grupo de republicanos, según se dijo, que empezó arrear palos de ciego entre los manifestantes.

Estos procuraron defenderse y se produjo una colisión, á la que puso término la policía, despejando las Ramblas con una carga.

## Tumultos.—Carreras.—Los tranvías detenidos.—Mueras á Lerroux.—Alarma.

A las once y media de la mañana desembarcó frente al teatro Principal un núcleo de unos 1.000 manifestantes.

La policía que había disuelto los grupos que antes habían intentado formarse frente a *La Publicidad*, salió al encuentro de los manifestantes, sin conseguir disuadirles de su propósito.

Se produjeron entonces algunas carreras, refugiándose los transeúntes en los portales y en algunas tiendas que estaban abiertas.

Los manifestantes seguían avanzando por el centro de la Rambla y aceras laterales. Los tranvías tuvieron que detenerse. Los mueras á Lerroux y los denuestos aumentaban.

Cundió la alarma por haberse dicho que dentro de la casa de *La Publicidad* había no pocos individuos provistos de armas y se temía un choque, cuyas consecuencias habrían sido lamentables.

## Frente a «La Publicidad».—Mueras y vivas.—Esfuerzos de la policía.

A pesar de los esfuerzos de la policía, los manifestantes se situaron frente a *La Publicidad*.

En los balcones del local que ocupa la redacción del colega estaban algunos redactores y conocidos republicanos. En primer término se veía al Sr. Lleijet.

Los mueras á Lerroux y á *La Publicidad* fueron contestados con vivas á la República.

Los manifestantes blandían sus bastones y los republicanos les amenazaban con los puños.

La policía, formando una barrera, se esforzó para impedir á los manifestantes aproximarse á la casa.

## Intervención del gobernador.—Aplausos.—Avalancha de público.

A fuerza de puños el gobernador consiguió abrirse paso entre los grupos hasta llegar á la puerta de *La Publicidad*.

Los manifestantes le aplaudieron, pero continuaban los mueras á Lerroux y una avalancha llegó hasta tocar las puertas de la casa.

## Similicadencias

### I.

A los poetas chirlas y escritores modernistas

¡La aurora la aurora! El colibrí del cielo. Cuando bate sus alas se desprende polvillo opalino que colora las nubes, y manda á la tierra gorgoros ténues, pero dulcísimos, que no saben percibir los catecúmenos del arte.

Las aves se despiertan al arrullo misterioso y rizan su pluma sintiendo en el corazón las gratas hematosis de lo invisible. Es que amanece.

Abajo los trinos, los arpegios de alados trovadores; arriba llamaradas de luz y de vida, présagas infalibles de que se despereza el sol.

Blanda brisa agita las flores, y el rocío va cuajando perlas en conchas de terciopelo. El arroyo salta bullicioso entre las guijas modulando una música que recuerda aquello de *Semiramis*

### Bel raggio lusinhier

y corre jugueteando y travieso á contar en otras praderas los secretos amores de la clavecina y el nardo.

El que no entienda lo que se dicen las flores, lo que murmuran las aguas, lo que cantan las aves, que no se llame poeta.

Selgas lo fué ¡pero Heine, Camoens, Ariosto! ¡Ah! sus versos me recuerdan los cuadros de Rembrand, los retratos de Van Dyck, y tal vez las inspiraciones de Ribera; pero nunca el *Paraiso* de Tintoretto ni los matices de Rubens.

Es la música wagneriana puesta en verso, que solamente puede ser grata al oído nebuloso de los sicambros.

¿Veis que los mares se revuelven en sus almohadas de corales? También entienden la melodía de lo alto, y están recordando las canciones de los días bonancibles para entonarlas en cuanto salga el sol.

Mirad al cielo; el tafetán de la noche se distiende, se resquebraja, se parte, y haces de rayos luminicos asoman por doquiera, mientras las estrellas huyen avergonzadas, y la *osa mayor* se retira gruñendo á su caverna oscura.

¡Poetas, pulsad el plectro sonoro!

El lucero de la mañana se ha estrechado marcando los primeros compases. Sucede un ligero reposo. Después... ¡ah! después las flores se besan, las ramas se acarician, los arroyos se rien, los mares combaten su azulado seno, las aves cruzan la mansión libre piando amores, el agricultor unce su arado, la doméstica barre el peristilo, los cabreros chascando la lengua ordeñan con callosas manos la ubre repleta, y todos esos sonidos variados y distantes forman un himno grandioso.

¡Es la marcha real que toca la naturaleza cuando sale el sol!

PARNASIANO

## Del Extremo Oriente

### Derrota japonesa

El general Kouropatkine ha telegrafado al Czar participándole que un destacamento de cazadores enviado á la orilla izquierda del Yalú, sorprendió por la noche 50 exploradores japoneses que pretendían desembarcar.

Algunos de los japoneses murieron á manos de los rusos y el resto perecieron ahogados, siendo voladas las lanchas.

Al día siguiente la bandera japonesa fué puesta á media asta, retrocediendo los destacamentos avanzados.

### Guerra sin cuartel

El día 9 cuatro cazadores rusos se dirigieron á Jonampo, donde pernoctaron. Los coreanos avisaron á las tropas japonesas, debiendo los rusos escapar á nado y muriendo uno de ellos.

Los japoneses les persiguieron, pero reforzados los rusos batiéronles, acabando con todos ellos.

### De Tokio

Telegrafían de Tokio que han comenzado las hostilidades en las orillas del Yalú.

Los rusos se opusieron á que los japoneses pasaran el río; pero se duda que se libre ahora un combate formal entre los ejércitos beligerantes.

### De Seul

Un despacho de Seul participa que 600 soldados coreanos han marchado á Yonampó, para restablecer el orden que se ha alterado allí por una partida de bandidos.

Se teme que dichas tropas abandonen sus filas.

Se habla de complicaciones entre las potencias beligerantes y el imperio chino.

### De Chefú

Se ha recibido un telegrama de Chefú diciendo que, según noticias de Ten-Chang, ayer, á las seis y media de la tarde, se oyó violento cañoneo

# A los enfermos de los OJOS

En la Clínica del Médico Oculista J. Ballester, se practican todas las operaciones de la especialidad

Consulta de 10 á 12 y de 3 á 5.

LA CENIA

NOTA.—Buenas casas de hospedaje, habitaciones expresas para operados, y acruajes diarios de Tortosa, Sta. Bárbara, Ulldescona y Vinaroz á La Cenia.

## Juan Panisello Sol

Procurador de la Real y Exma. Audiencia de Barcelona.

Tiene el gusto de participar á sus amigos y paisanos en general su ingreso en el Colegio de Procuradores de Barcelona, para dedicarse á los asuntos propios de su profesión ofreciéndoles su

despacho en la calle de Graciamat 16, 2.º—BARCELONA.

## HERNIADOS (TRENCA TS) LEED

Llegará á esta ciudad, hospedándose en la fonda de Europa, donde permanecerá solamente el viernes día 15 del presente Abril, el reputado ortopedista. de Barcelona D. Luis G. Torrent, autor de los acreditados bragueros Cuadruplo y Triple regulador, que tantas curaciones de hernias han realizado y de los cuales hacen constante recomendación los más eminentes médicos, convencidos de que real y positivamente aventaja en mucho á todos los demás sistemas conocidos.

Está plenamente demostrado que el quebrado que no se cure con tan maravillosos bragueros no se curará con ningún otro, porque nadie, absolutamente nadie puede ofrecer las garantías mejores que las que ofrece la conocida casa Torrent de Barcelona. Los bragueros del especialista Torrent no molestan ni hacen bulto, quedando amoldados como un guante, pudiendo el paciente hacer libremente todos los movimientos sin sentir estorbo ni sufrimiento de ninguna clase y sin temor á que el aparato se mueva para nada, pues permanece siempre fijo sobre la parte herniada, hasta su completa curación.

Sébase, pues, que bragueros mejores que los del especialista Torrent ni existen ni se conocen en parte alguna, ofreciéndose 1.000 pesetas á quien pruebe ó demuestre lo contrario.

Construcción especial de toda clase de aparatos ortopédicos para la curación de las desviaciones de las piernas, pies, columna vertebral, pecho, espalda, cabeza y en general todos los defectos de conformación del cuerpo humano.

NOTA: Téngase presente que el especialista Torrent estará en Tortosa únicamente el viernes día 15 en la fonda de Europa, donde podrán consultarle todas cuantas personas lo deseen.

Los que no aprovechen este día tendrán que dirigirse á su consultorio de Barcelona, Unión 13.

en dirección á Port-Arthur, estimándose probable que se hubiese librado un combate naval junto al río Liao Chang.

Se funda esta creencia en que ayer pasó al Norte de Chefú el acorazado *Asaki*, que arboló la insignia del almirante Togo, suponiéndose que el resto de la escuadra japonesa no debía estar lejos.

El capitán del vapor *Lopkfoalín*, que llegó á Niu Chang, dice que desde las cinco á las siete de la mañana oyó fuerte cañoneo hacia Port-Arthur.

### Observaciones Meteorológicas

tomada por los alumnos del Colegio de D. R. VILAS

Barómetro			Termómetro		
Max.	Min.	Oscil.	Max.	Min.	Mdia
754	750	4	20	13	16.50
Evap.	Pvio.	Cielo	Vnto	Termómetro	
5'6	0'0	Ndo.	S. E.	Secc	Hu.
				17	16

El alumno Francisco Castellá

El alumno Angel Curto

## Crónica local

El próximo domingo 17 de Abril se celebrará la fiesta á Nuestra Señora de la Providencia en su propio ermitorio de Mitj-cami.

En dicho día desde el amanecer se dirán misas rezadas en el altar de la Virgen.

A las nueve se cantará la solemne, en la que predicará el Rdo. D. Tomás Cubells, Pbro., O. D.

Por la tarde á las tres y media se cantará el Santo Rosario, y seguidamente tendrá lugar la procesión con la Imagen de Nuestra Señora, con acompañamiento de una banda de música.

Más de cuatrocientos pescadores del *bow* presentaron ayer en Tarragona un mensaje á D. Alfonso pidiendo se decreté el descanso dominical y se aplique de manera que nadie pueda pescar los domingos.

En la mañana de hoy, en la ciudad de S. Carlos de la Rápita, ha contraído matrimonio con la bella y distinguida señorita Elena Castellá el joven abogado de Alcanar, D. Lucas Beltrán Ulldemolins.

Ha dado la bendición nupcial, nues-

tro querido amigo el Dr. D. Froilán Beltrán Cura párroco de Alcanar y tío del contrayente.

Enviamos á la feliz pareja nuestra más cumplida enhorabuena, deseándole una dicha interminable en su nuevo estado.

En la Sucursal del Bancó de España de esta ciudad se formalizó ayer la paga extraordinaria que según costumbre concede anualmente el Consejo de Gobierno de este establecimiento de acuerdo con la Junta general de accionistas á los empleados del mismo.

Nuestro venerable Sr. Obispo Excelentísimo Sr. D. Pedro Rocamora y García fué quien revestido de capa pluvial y mitra dió á besar á D. Alfonso la *Vera Cruz* frente al altar levantado de antemano á la puerta de la Catedral de Tarragona.

Don Alfonso adoró la sagrada reliquia de rodillas en un rico almohadón. Entró en la Catedral bajo palio, acompañado de nuestro Prelado, quien acto seguido entonó el *Te Deum*.

Mañana dará principio una tanda de ejercicios para señores sacerdotes en la casa de San José de Roquetas.

Han regresado de Tarragona la mayor parte de las comisiones que fueron á aquella capital con motivo del viaje de D. Alfonso.

En el exprés de esta tarde, ha llegado á esta ciudad, el diputado por la circunscripción D. Julian Nougés. Le esperaban algunos correligionarios.

Durante toda la mañana ha soplado un fuerte viento que acabará de perjudicar los sembrados.

Esta tarde ha calmado algún tanto la violencia del vendabal, manteniéndose el cielo encapotado.

En la capilla del Sagrario mañana desde las 5 hasta las 10, se celebrarán misas en sufragio del difunto presbítero D. José Fita.

A las 10 tendrá lugar el solemne funeral que la Hermandad de señores sacerdotes de Tortosa le dedicará conforme á los estatutos de su Reglamento.

Esta mañana, en el vecino pueblo del Regués, se ha unido en indisoluble lazo nuestro particular amigo el laborioso obrero D. José Aguiló Favá con

la bella señorita D.ª Elisa Estrada de la Vega.  
A los nuevos desposados les deseamos muchas felicidades en su nuevo estado.

A las ocho de esta mañana se ha trasladado D. Alfonso á Reus saliendo de Tarragona el tren real del apeadero que se ha improvisado junto al paso nivel existente en el puerto. Regresará por la noche trasladándose inmediatamente al «Giralda».

Dicen de Tarragona que dicha ciudad presentó ayer magnífico aspecto. Millares de forasteros recorrían las calles. En todas las calles del tránsito de la comitiva regia estaban los balcones adornados en su inmensa mayoría. Las iluminaciones fueron muchísimas.

Por la noche el puerto ofrecía fantástico aspecto, aún cuando la iluminación no fué completa á causa del viento.  
Hoy se repetirán los fuegos artificiales y las iluminaciones.

El «Emperador del Paralelo» don Alejandro Lerroux se encarama en las columnas de «La Publicidad» de Barcelona, y en un artículo editorial en que hace consideraciones acerca de la manifestación realizada ayer en la capital del Principado contra él y el citado periódico, escribe entre otras la siguiente *homérica* arrogancia.

«Tenemos fuerza para aniquilarlos. Sépanlo bien: si se nos antojara Barcelona ardería por los cuatro costados. A mi me bastaría con decirlo y tomar una tea en la mano.»

Lástima que el Sr. Lerroux guardase ayer la tea para mejor ocasión, porque ahora naturalmente todo el mundo se ha de figurar que espera aniquilar á sus enemigos cuando estos se hallen lejos del alcance de su mano.

La ocasión se le brindaba propicia ayer cuando los tenía á dos dedos de su bigote y á las puertas de la redacción.

Esta tarde ha ingresado en el Convento de las Iltras. Madres Sanjuanistas de esta ciudad la señorita Francisca Duart hija de nuestro querido amigo D. José Duart, Profesor del Colegio de San Luis.

Nuestra enhorabuena á la postulante y á su distinguida familia.

**SIN ADULTERACION**

Ofrecer al público vinos legítimos generosos sin ninguna adulteración y especialmente un buen vino de mesa, puro de uva, es favorecer la higiene social y la salud de los pueblos.

Jerez superior á 2 pesetas litro.  
Vino rancio á 1'25 « «  
Moscatel á 1'25 « «  
Vino de mesa á 0'50 « «  
Vermouth higiénico, infalible curativo del estómago, vientre y nervios, á 3'50 pesetas litro.

Aviando, se sirve á domicilio en el establecimiento de D. José M.ª Piñol, Muelle del Mercado. **TORTOSA.**

**SABAÑONES.**—Se curan rápidamente con el *Sanol Pisé* premiado con medalla de oro en la Exposición de Viena. Frasco, 4 y 6 reales.—Depositarlo en Reus A.SERRA

**Sección religiosa**

**SANTOS DE MAÑANA**  
Stas. Basiliya y Anastasia, mrs.

**CULTOS**  
**CATEDRAL.** 9 misa conventual.  
**SAN JUAN.** Sigue el novenario al Sagrado Corazón. A las 6 y 1/2 misa rezada en su propio altar. Tarde á las 6 exposición y ejercicios de costumbre y después reserva

**T. DE REPARACIÓN.** Misas á las 5 y 1/2 6 y 1/2 7, y 8. La exposición por la mañana á las 6 y 1/2 y la reserva á las 8 y 1/2. Tarde á las 5 exposición á las 6 y 1/2 el Santo Rosario y á las 7 reserva.

**Regionales**

**Castellón**  
En Castellón, por la iniciativa del

Gremio de San Isidro y en otras partes por la iniciativa de los particulares, estimulada en el presente caso por excelentes disposiciones ministeriales, se están llevando á efecto ensayos del cultivo del algodón que esperamos darán un resultado favorable en esta región; y ójala sea así pues á la par que esto constituiría un ingreso importante para la riqueza agrícola de la Plana, fomentaría otras mejoras agrarias y daría motivo para ensayar nuevos y útiles cultivos.

**Borriol**

En la corrida de toros celebrada ayer, un cornúpeto alcanzó al vecino de Castellón, Cándido Sos, ocasionándole heridas de gravedad.

Anoche fué trasladado el herido al hospital.

**Vinaroz**

La prensa de Vinaroz confirma la noticia que adelantamos nosotros referente á la dimisión del Sr. Daufi del cargo de alcalde.

Para sustituirle se indica al señor Morales.

**Cati**

En esta importante villa real se han celebrado con toda pompa y solemnidad las fiestas en honor del ínclito valenciano, apóstol de las gentes, San Vicente Ferrer. Se ha celebrado la anual romería al ermitorio en donde se conservan varios recuerdos del Santo, que según tradición estuvo aquí predicando en una de sus correrías apostólicas.

**Varias**

Mañana á las 9 continuará ante la Comisión mixta de reclutamiento el juicio de exenciones y revisión de expediente de los mozos de los pueblos de Alcanar, Aldover, Alfara, Ametlla, Cherta, Freginals, Godall y Masdenverge.

**BOLETIN OFICIAL**

Real orden del Ministerio de Hacienda creando un epígrafe en la clase 8.ª de la tarifa 1.ª, redactada en la forma propuesta por la Dirección general de contribuciones, impuestos y rentas.

—El señor gobernador convoca á la Diputación provincial para el día 21 del corriente, á las once, con objeto de celebrar las sesiones del primer periodo semestral.

—Circular de la Tesorería de Hacienda anunciando que el 15 de los corrientes quedará habierta la recaudación voluntaria del impuesto de cédulas personales y advierte á los alcaldes que antes de dicha fecha pasen á hacerse cargo de los referidos documentos.

—La Administración de Hacienda publica el estado demostrativo de las cantidades que han de satisfacer los Ayuntamientos por impuesto de consumos.

—La Alcaldía de Ascó tiene de manifiesto al público el apéndice del amilloramiento.

—El Juzgado de Tortosa cita, llama y emplaza á Andrés Follás Martín.

**De todas partes**

Telegrafían de Roma que el Papa ha celebrado la gran misa en la Basílica de San Pedro en conmemoración del centenario del calendario gregoriano, siendo oída por una multitud inmensa de fieles.

Un coro compuesto de 1.500 voces interpretó durante el sacrificio de la misa varios números de la música gregoriana.

Pío X permaneció en la Basílica desde las nueve y media hasta cerca de las doce.

El ministro de Hacienda prepara un proyecto de ley relativo á las clases pasivas y á las excedencias militares y otro al libre cultivo del tabaco.

Se dice que cuando regrese á Madrid el señor Maura se proponen dejar tarjeta todos los jefes y oficiales de la guarnición de Madrid.

Lo periódicos de París dan cuenta, censurándolo, del atentado contra el señor Maura.

Le *Journal* dice que todos los partidos españoles abominaron del referido crimen, cuyo primer resultado será aumentar la confianza que D. Alfonso tiene depositada en el señor Maura, quien probablemente reunirá en torno suyo las fuerzas conservadoras de la nación.

Un obrero de Santander llamado Ramón Gómez, que había sido despedido de las obras del Sardinero, buscó al capataz, Pedro Sanmiguel, asesándole una terrible puñalada que le dejó muerto en el acto.

El agresor, que tiene 23 años, se presentó espontáneamente al juzgado confesando su crimen.

El alcalde dispuso que se paralizaran las obras en señal de duelo.

Telegrafían de Logroño que el juez instructor de la causa instruida con motivo de la catástrofe de Puente Montalvo ha dictado auto de terminación del sumario y requiriendo á los procesados para que se presenten ante la superioridad en término de diez días.

Transcurrido este plazo, pasará el sumario á la Audiencia provincial.

Se ha organizado rapidísimamente en Barcelona una comisión de señoras catalanas, compuesta de las diferentes clases sociales, para dirigir á don Alfonso un homenaje de admiración, respeto y despedida con motivo de su estancia y próxima partida de Barcelona.

Las firmas irán estampadas en las páginas de un precioso album, el cual se hallará expuesto en el escaparate que se designará oportunamente.

La *Gaceta* publica un Real decreto creando una medalla de bronce para conmemorar el acto de la proclamación de Nuestra Señora de Montserrat como patrona de los somatenes de Cataluña.

**REGISTRO CIVIL**

Día 12  
Nacimientos.—Enriqueta Teresa Panisello Andreu.  
Defunciones.—Josefa Chavarría Minguez.—María Bonfill Colomé.—Cinta Curte Salvadó.  
Matrimonios.—Ninguno.

**BOLETIN BURSATIL**

Cambios facilitados por el corredor de Comercio de la plaza D. Francisco Calbet Balagué, c. S. Indefonso esquina á Baños.

**CAMBIOS DEL DIA**

EXTRANJEROS  
Paris 38'50 } Al contado y para ajustes hasta 3 meses

**EFFECTOS PÚBLICOS**

Interior —Contado desde 75'90 á 76'15  
Amortizable.—id. id. 96 85 á 97'20

**ORO**

Alfonso 38'25  
Onzas 38'25  
Isabel 42'05

**ALCANJE**

**Consejo de Ministros**

El Consejo de ministros fué breve. No hubo nota oficiosa limitándose los ministros á informarse del viaje regio y de la manifestación de Barcelona.

**Romero Robledo**

El señor Romero Robledo ha dirigido un telegrama al señor Maura protestando enérgicamente contra el atentado de que ha sido objeto el Presidente del Consejo.

**Un tío de Artal**

El tío del agresor del señor Maura ha visitado al ministro de la Gobernación protestando contra el atentado de su pariente.

Ha dicho que nunca le sospechó capaz de un acto de esta naturaleza.

**Instrucciones**

Parece que se han remitido instruc-

**A. Oliveres**

**MEDICO**

**ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DE LOS OJOS**

Ex-alumno de los Hospitales de París.

Ex-ayudante de la Clínica oftalmológica del Dr. Galezowski.

CONSULTA DE 11 Á 1.

Pasaje Franquet, Pral.

OPERACIONES DE 3 Á 5.

**TORTOSA.**

**CARLOS VALMAÑA**

**MEDICO OCULISTA**

Antiguo ayudante de las Clínicas de los Dres. Barraquer y Menacho de Barcelona

**BURRIANA.—Calle Mayor, núm. 11.**

ciones reservadas al presidente de la Audiencia de Barcelona que se supone están relacionadas con el atentado de Artal.

**Una frase de Maura**

La esposa del señor Maura ha con ferenciado telefónicamente con su marido.

Aquella ha manifestado deseos de presentarse en Barcelona, pero que el señor Maura le dijo:

«Aquí no hacen falta señoras; lo que hacen falta son chuletas, pues me están matando de hambre con tanta dieta.»

**Estudiantes**

Un grupo de escolares preteodían ir hoy en manifestación al País, pero la policía lo impidió.

**Multas**

El gobernador ha multado á los policías que no impidieron la manifestación de escolares republicanos de ayer.

**Grave noticia**

Un telegrama de Tokio recibido en Londres dice que estaba maniobrando la escuadra rusa en las inmediaciones de Port-Arthur cuando chocó un acorazado con las minas submarinas, volando varios buques.

Perecieron casi todos los oficiales y tripulantes, el Estado mayor y el almirante Makaroff.

El gran duque Cirilo está gravemente herido.

Otro telegrama dice que únicamente voló el buque almirante.

La noticia, que no ha sido confirmada oficialmente, ha producido inmensa sensación.

Otro despacho dice que el «Petro-Paulowith» voló por un torpedo de los japoneses.

**Lo que gasta la prensa inglesa**

De una interesante carta dirigida al *Eco de Paris* desde Londres, copiamos los siguientes datos relativos á lo que gastan los grandes periódicos ingleses en sostener á sus corresponsales en el Extremo Oriente.

Al *Daily Telegraph* le cuestan sus cinco corresponsales 37,500 francos semanales.

El *Daily Mail* ha estacionado nada menos que diez *reporters* en distintos puntos de Corea, Japón y China, suponiendo esto un gasto semanal de 25,000 francos. Otra cantidad análoga gira cada ocho días el *Daily Express* á sus diez corresponsales.

De modo que los tres periódicos, como el *Standard*, el *Daily Chronicle*, el *Daily News*; el *Morning Post*, etc., han enviado á la guerra numerosos corresponsales pagados espléndidamente; que los telegramas cuestan 10 francos por palabra, y que *The Times*, no sólo sostiene en aquellas lejanas regiones 12 «war correspondents» sino que ha fletado por su cuenta un vapor, provisto de aparatos Marconi. Puede suponerse la suma fantástica que ha de invertir la prensa inglesa en la actual contienda, si ésta llega á prolongarse nn par de años.

**ULTIMA HORA**

(Sección Telegráfica)

Servicio especial del CORREO IBÉRICO

**El cadáver de Isabel II**

Madrid 14, 12'15.

Ha pasado por Irún en tren

especial el cadáver de la Reina Isabel, abuela de D. Alfonso XIII, hasta el panteón del Escorial; allí le esperan el Ministro de Gracia y Justicia y prohombres del partido hasta verificar la inhumación.—*Quintero.*

**El Presidente del Consejo**

Madrid 14, 12'30

Sigue afirmándose en Madrid por caracterizados ministeriales que el Sr. Maura, Presidente del Consejo de Ministros acompañará á D. Alfonso en su viaje á Sevilla y demás capitales de Andalucía.—*Quintero.*

**Fuerzas rechazadas**

Madrid 14, 12'50

Fuerzas japonesas rechazaron á una compañía del ejército ruso que trataron de cruzar el rio Yalú, no habiendo ocurrido pérdidas que lamentar por una y otra parte.—*Quintero.*

**Rusia**

Madrid 14, 12'50

Tanto por el ministerio de la Guerra, cuanto por el de Marina, prepáranse con grande actividad, el envío de tropas y buques para reforzar á los rusos en la guerra.—*Quintero.*

**Tartana y caballo**

Se venden con muy buenas condiciones. Informarán en la imprenta de este periódico.

**Persianas**

En el acreditado establecimiento de la

**Vda. de Ramón Marqués**

acaba de llegar un gran surtido de Persianas de todas clases y colores, á precios muy económicos en el mismo establecimiento se repintan y componen las usadas.

**Mercaderes n.º 5 vulgo Carmen**

**Juan Bta. Alvarez**

**Angel 7.—TORTOSA**

Ocasión oportuna para comprar á precios baratísimos, los elegantes trajes de damasé de seda, y Armures de lana, negros y colores, de refinado gusto, lo mismo que las ricas mantillas de blonda de seda, Madrileñas y Polittae (alta novedad).

Aprovechar la ocasión de la baratura sin igual de muchos géneros en liquidación, y además una variada colección de géneros propios para trajes de primera Comunión.

**Precio fijo**

Angel, 7, Esquina á calle de Moncada

**Tarjetas de visita**

Hacen en esta imprenta á precios módicos.

**ESCRIBIENTE** con buen carácter de letra y más ó menos práctica notarial se necesita. Informarán en la Administración de este diario.

Imprenta de FOGUET P. Hospital 5,

# Bálsamo Analgésico y Antiflogístico GAMUNDI

Dolor, inflamación, hinchazón, dificultad en los movimientos y todas las molestias consecutivas, desaparecen en pocos días, por rebeldes e intensas que sean con el uso de este Bálsamo.  
De venta Farmacia del autor Moncada 5. Depósito en Barcelona Viladot Rambla de Cataluña 36.

## Jarabe de Hipofosfitos Climent

El legítimo marca **SALUD**

Exijase el legítimo Jarabe Climent **SALUD** único aprobado por la Real Academia de Medicina de Barcelona.

El JARABE DE HIPOFOSFITOS, marca **SALUD**, se receta á las criaturas delicadas y enfermizas. Purifica y enriquece la sangre, aumenta el apetito, cría carnes sólidas y fortifica el sistema nervioso de los niños. Millares de médicos lo han adoptado con preferencia á todas las Emulsiones de Aceite de Hígado de Bscalao, Jarabe de Rábano, Vinos Tódicos, etc., etc., por su agradable sabor y efectos más rápidos y seguros en todas las enfermedades causadas por el empobrecimiento orgánico.

# JOSE BELTRI ZARAGOZA

## Sastre

Plaza de la Fuente, Esquina S. Roque núm. 1, 2.º-TORTOSA

## Librería Religiosa, Científica y Literaria

Francisco Mestre.-Tortosa.

(CASA FUNDADA EN 1760)

Artículos para la Fotografía  
Almanaques de praed  
Timbres de metal y sellos de goma



ESPECIAL PARA ARCHIVOS

Estampas, Medallas y Rosarios. Libros raros y objetos de escritorio. Misales, Breviarios y Diurnos. Menaje para Escuelas. Modelos para Academias

Suscripciones: Revista popular, El Mensajero, Propagador de S. José, Lectura popular, y otras revistas nacionales y extranjeras.

## Zapatería Moreso

Plaza Catedral y Arco del Romeu TORTOSA  
Gran existencia en calzado de todas clases y precios, fabricado para esta casa por la importante fábrica de Barcelona

**ARRUFAT Y COMPAÑIA** con arreglo á los **ULTIMOS ADELANTOS** de diversas clases y precios para **BARROS** y días para **CHANCLO** de goma de **LLUVIA**.  
Clases ya acreditadas de muchos años en esta casa.

Primera y única casa importadora en esta plaza de tan útil artículo, procedente de la fábrica **BOSTON RUBBER SHOE C.ª** de Boston á los limitados precios de **8 Ptas.** para caballero y **6.50 Ptas.** para señora. Aparatos para limpiar calzado (Paños, Crema, Potiput) gamuzas y toda clase de cepillos para la limpieza del mismo. **VENTAS AL CONTADO** Sucursales en varias poblaciones de la comarca. **PRECIO FIJO**



RELOJERIA

**A. Costa**

Completo y variado surtido en relojes de bolsillo y de pared.

TALLER para toda clase de composuras.

PERFECCION Y GARANTIA UN AÑO  
Tablas Viejas, 23. TORTOSA



Panadería de Ntra. Sra. de los Dolores

DE **Miguel Domenech**

En esta casa se elaboran las clases de pan á los precios siguientes:  
Pan 1.º superior calidad á 5.00 pesetas la arroba de 10 Kilos  
» 2.º » » 4.40 » » 10 »  
» 3.º » » 4.00 » » 10 »

49, MONCADA, 49,

Agencia gratuita para el pago de contribuciones

Careciendo en esta Ciudad, de una agencia que cuide del pago de las contribuciones en la cual se evitará el contribuyente tener de perder toda una mañana y á veces dos, para poder conseguir el cobren en la Recaudación por ser mucha la aglomeración de público que acude en los periodos voluntario y prórroga. D.ª Manuela Piñana Borrell, contando con personal auxiliar, idoneo para el caso, cuidará como se ha dicho del pago gratuito de las contribuciones anticipando si es preciso el importe de los talones á todos los contribuyentes que merezcan confianza, cuyos talones serán cobrados por esta, ó sus dependientes al ser llevados al domicilio de los interesados. Así mismo me encargo si se desea con el personal que cuento, para administrar fincas, casas ó lo que fuere. Los encargos se recibirán en la Casilla del Mercado n.º 30 tienda de pesca salada y comestibles. Tortosa.

LA VERDAD

CASA CATOLICA DE VIAJEROS DE **FERMIN SORIA ZARAGOZA**

El dueño de esta antigua y creditada casa pone en conocimiento de su distinguida clientela, que ha reformado todas las habitaciones con luz eléctrica y timbres en todas ellas. Ademas cuenta con un espacioso comedor para bodas y bautizos. Los Sres. Sacerdotes encontrarán un juego de Breviarios con todos los Santos modernos. No se admiten señoras solas si no las conoce la casa ó vienen recomendadas. **PRECIOS**, desde 3.5 pesetas, camas y pupilos á precios convencionales; comidas sueltas desde 7 reales.—No se acude á la llegada de los trenes sino se escribe solicitándolo.

## LA UNION CATÓLICA

GRAN FABRICA

DE **Trajes Eclesiásticos**

á medida

Fundada en 1846

Director: **D. ESTEBAN BARTHOMEU**  
Calle Obispo, 5. pral  
**BARCELONA**

Se remiten franco muestras y catálogos

# CONTRABEXIS

## GRAU-INGLADA

Esasombrosa la rapidez con que cura la *Tos Bronquitis* y *Catarros*, lo propio que las lesiones de los *bronquios* y *pulmones*. Remedio racional y de fórmula conocida, recomendado por cuantas eminencias médicas lo han ensayado, las cuales aseguran que aventaja en virtudes á todos sus similares extranjeros.

Venta al mayor. En los centros de productos farmacéuticos. Al detalle: Principales farmacias y en la del autor.  
**GRAU INGLADA, Asalto, 4, BARCELONA**

# Gran surtido en papeles pintados

Depósito de molduras alemanas y cromos

Estamperia de la Vda. de Felipe Navarro—Calle de la osa núm. 3-TORTOSA

## Fábrica de órganos para iglesias y salones

Esta acreditada casa fabrica órganos de tubería sistema mecánico (que es más sólido y seguro) con aplicación de la máquina neumática, Conso Pedallèr de 27 notas, caja de expresión y demás modernos adelantos aplicables al ramo. Especialidad en nuevos registros.

Organos expresivos desde 4.500 pesetas en adelante.

Restauraciones, ampliaciones y afinaciones. Garantiza por diez años sus trabajos.

Entre las importantes obras realizadas por esta sociedad está la completa restauración y ampliación del órgano de la Catedral cuyo trabajo es generalmente elogiado.

Pídanse proyectos y detalles á los **Sucesores de Randeynes**

DESPACHO: Comercio de Música.—San Vicente, 99.—VALENCIA.  
TALLERES: Corset, 41.—Ruzafa.—VALENCIA.

**Compañía Isleña Marítima**  
 Línea regular de vapores entre Palma, Tarragona y Marsella  
 Salida todos los lunes de Tarragona directo para Marsella.  
 Admite carga y pasajeros. Informarán los Sres. Sarroná e hijo—TARRAGONA